

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2018

am 27. April 2018 um 19:30 Uhr, Ende: 22:00 Uhr

Ort: Gasthaus „Rose“ Bisingen

Teilnehmer: Übungsleiter/Innen, gesamter Vorstand, eine Ehrende,
zwei Teilnehmer/Innen entschuldigt, Bürgermeister war entschuldigt,
insgesamt 31 Teilnehmer

Top 1: Begrüßung und Bericht des 1. Vorsitzenden

(siehe Zeitungsbericht und Homepage)

Bei der Totenehrung wurden die Mitglieder erwähnt, die im Jahr
2017/2018 verstorben sind:

Josef Schell (Ski, Ehrenmitglied)

Adolf Haaf (Ehrenmitglied)

Karl Kleinmann (Leichtathletik, Ehrenmitglied)

Richard Binder (Jedermann)

Hans Pflanzelt (Passiv)

Dieter Payean hielt einen Rückblick auf das vergangene Jahr mit
vielen sportlichen Aktivitäten, wobei er besonders die Leichtathleten
hervorhob, die mit Alina Henke nach Ida Mayer wieder eine große
Sportlerin in ihren Reihen haben, die vor wenigen Wochen erstmals
beim Kugelstoßen über die 15-m-Marke kam. Dies war auch ein
Verdienst der Trainer Gerd, Bettina und Walter.

Er dankte allen Übungsleitern für ihren Einsatz und ihr Engagement,
das in der heutigen Zeit nicht selbstverständlich ist.

Top 2: Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer

Die detaillierten Ausführungen von Schatzmeister Claus Hild zur
Kassensituation 2017 ergaben einen Überschuss.

- Zwischenbemerkung von Dieter: Der TSV übernimmt heute Abend
die Getränke. –

Robert Galati und Otto Bogenschütz hatten die Kasse geprüft und
Otto Bogenschütz bescheinigte in der Mitgliederversammlung eine
Einwandfreie, vorbildliche Kassenführung und schlug der Versamm-
lung dessen Entlastung vor.

Top 3: **Bericht des Schriftführers**

Nachdem Gerhard Dehner kund getan hat, 33 Jahre Schriftführer beim TSV Bisingen sei nun genug und er bei der Jahreshauptversammlung sein Amt zur Verfügung gestellt hat, habe ich nun die Aufgabe, über die Sitzungen des Jahres 2017/2018 zu berichten: Im Jahr 2017/2018 fanden zwei Sportausschuss-Sitzungen, eine Hauptausschuss-Sitzung und zwei Vorstandsbesprechungen statt. Meine Aufgabe war es, diese Sitzungen ordnungsgemäß zu protokollieren. Außerdem war ich zuständig für Ankündigungen und Veröffentlichungen im „Nachrichtenblatt der Gemeinde Bisingen“, die den Gesamtverein betreffen.

In den Sitzungen wurden wie immer über aktuell anstehende und zu lösende Aufgaben und Probleme im Verein gesprochen, diskutiert und entschieden. Wichtige, nachhaltige und zukunftsweisende Entscheidungen wurden 2017/2018 und werden zukünftig auch weiterhin durch den Hauptausschuss getroffen. Insofern ist gewährleistet, dass die Überlegungen der Vorstandschaft im Sinne des Gesamtvereins entschieden werden.

Die zu besprechenden Hauptthemen drehten sich im Jahr 2017/2018 um folgende Punkte:

Prävention von sexualisierter Gewalt im TSV Bisingen

Nur so viel: Dieter Payean und ich waren bei dem Vortrag in der Hohenzollernhalle („Handeln auf sicherem Grund“). Bei der Vorstandsbesprechung wurde noch keine Entscheidung getroffen.

Völkerballturnier am 15. Oktober 2017

Jahresabschlussfeier am 19. November 2017

Situation Übungsleiter

Anstehende Termine 2018

Gauturntag in der Hohenzollernhalle am 02. März 2018

Ausrichter war der TSV mit Unterstützung von vielen Helfern.

Neuwahlen und Ehrungen bei der Hauptversammlung am

27. April 2018

Seniorentreffen Turngau in Bisingen im Juni 2018

Gaukinderturnfest am 30. Juni/01. Juli 2018

Der TSV ist mit 8 Personen vertreten (vier Laufgericht und drei bis vier Kampfrichter)

Völkerballturnier am 14. Oktober 2018

Jahresabschlussfeier am 18. November 2018

Zuschuss-Anträge

von Sylvia Buckenmaier und Bettina Fischer für ihre Abteilungen.

Beide Anträge wurden genehmigt.

Diskussion über Leistungsgruppe

Angeregt von Berthold Rager

Es wird nochmals darauf hingewiesen, dass sich jeder, der einen Zugang hat., sich auf der Homepage im internen Bereich über alle Sitzungen informieren kann.

Top 4: Berichte der Abteilungsleiter/Innen

Die Berichte wurden von den jeweiligen Abteilungsleiter/Innen in Kurzform vorgetragen (siehe Zeitungsbericht und TSV-Homepage). Hier gab es noch etwas Besonderes: Die beiden erfolgreichen Leichtathleten Alina Henke und Jonas Fischer berichteten abwechselnd aus ihrer Abteilung über die zahlreichen Wettkämpfe auf Kreis-, Regional- und Landesebene, an denen sie und die anderen Athleten aus ihrer Gruppe mit großen sportlichen Erfolgen teilgenommen haben.

Top 5: Aussprache über die Berichte

Es gab hierzu keine Wortmeldungen.

Top 6: **Entlastung der Vorstandschaft und der Übungsleiter/Innen**

Diese nahm Hermann Göhl vor. Sie erfolgte einstimmig.

Top 7: **Neuwahlen**

Bei den Wahlen wurden folgende Personen in ihren Ämtern einstimmig neu gewählt oder in ihren Ämtern bestätigt:

1. Vorsitzender: Dieter Payean

Schatzmeister: Claus Hild

Sportwart: Anja Meißner, Conchi Koch (1 Jahr)

Abteilungsleiter Leichtathletik: Gerd Schell

Abteilungsleiter Volleyball: N.N.

Abteilungsleiter Tischtennis: Alfred Köhler

Abteilungsleiter Breitensport: Rolf Stauß

Abteilungsleiter Narrenvereinigung: Anne-Katrin Koch (neu),

Gabriele Mayer (neu), Roswitha Schmidt (neu)

Top 8: **Mitgliederehrungen**

Folgende Ehrungen nahm der 1. Vorsitzende Dieter Payean vor:

25 Jahre: Anika-Kristin Endriss , Jonas Henkel, Mirja Raff, Jennyfer

Schnitzenbaumer, Andreas Schramm, Melanie Schramm,

Barbara Wünnenberg, Christian Wünnenberg, Karolina Wünnenberg.

In der Narrenabteilung 25 Jahre dabei: Melanie Spörl, Sandro

Zocastello.

40 Jahre: Erika Haug, Martin Maier, Helene Schoy.

50 Jahre: Alfred Heiss

Top 9: **Veranstaltungen 2018**

06. Juni 2018 Seniorentreff TG Zollern-Schalksburg

„Kaiserweg“ mit Einkehr im „Grünen Baum“

30.Juni/01. Juli 2018 Gauturn-/Gaukinderturnfest in Hechingen

14. Oktober 2018 Völkerballturnier in der Sporthalle

18. November 2018 Jahresabschluss in der Sporthalle

Top 10: Wünsche und Anträge

Wolfgang Ott, Mitglied der Narrenabteilung stellte den schriftlichen Antrag, eine zweite Narrenabteilung mit dem Namen „Neu-Historische Fasnetszunft Alt-Bisingen“ im TSV Bisingen aufzunehmen.

Der Antrag wurde mit einer Enthaltung abgelehnt.

Top 11: Verschiedenes

Erweitertes polizeiliches Führungszeugnis

Muss mit Personalausweis beim Rathaus persönlich beantragt werden, ist kostenfrei. Da das Führungszeugnis alle fünf Jahre überwacht werden muss, sollte dies vorher geklärt werden, wie die aussehen soll. Gaupräsident Koch spricht laut Dieter Payean von keinem Muss, sondern Soll.

Sportverein 2030

Unter diesem Motto fand am 12. April 2018 ein Workshop des Turngaus Zollern-Schalksburg statt. Dieter Payean, Claus Hild und James Lausmann haben an dieser Veranstaltung teilgenommen.

„Um auch in den kommenden 10 bis 15 Jahren erfolgreich die Zukunft zu gestalten, müssen sich die rund 90.000 Sportvereine mit Knapp 24 Millionen Mitgliedern in Deutschland laut Studie mehr oder weniger neu erfinden.“

Der ausführliche Bericht von James ist nachzulesen auf der Homepage.

Protokoll erstellt am 01. Mai 2018

Heike Engel, Schriftführerin